

Communiqué de presse – 30 avril 2016

Semaine Monde Uni 2016 : en Équateur, la solidarité est un chemin vers la paix

Du 1er au 10 mai, des initiatives organisées sur les cinq continents pour rendre visible la culture de la fraternité

« *Nous devons aller de l'avant, être sources de lumière, apporter une réponse à ceux qui souffrent. Beaucoup se sentent frustrés de ne rien pouvoir faire : donnons-leur la possibilité d'aider* ». Ces mots d'une jeune Équatorienne, qui se réfère à l'urgence humanitaire dans son pays après le tremblement de terre du 16 avril, montrent la tonalité d'ensemble des actions de la Semaine Monde Uni 2016, qui a justement pour point central l'Équateur.

Les Semaines Monde Uni ont été créées par les jeunes du Mouvement des Focolari suite au Genfest 1995. Elles rassemblent le Mouvement dans sa globalité. Cette année, les regards se tournent vers l'Équateur et le thème de l'interculturalité, profondément inhérent aux pays andins. L'objectif de ces initiatives est de donner une voix à la culture de la fraternité dans le monde, une voix capable de tirer le meilleur de chacun.

« *Nous organiserons un Festival pour la Paix le 7 mai à Quito, pour exprimer l'interculturalité. Le titre sera 'La solidarité est un chemin vers la paix'. Participer et donner de l'espoir : c'est ce dont nous avons le plus besoin en ce moment et ce que chacun peut certainement donner* ». C'est par cet appel que les jeunes de l'Équateur proposent à tous ceux qui le souhaitent d'apporter une réponse mondiale, soit en participant à la récolte de fonds en cours, soit en postant sur leur page Facebook une vidéo de salutation témoignant cette fraternité et qui soit un motif d'espérer (fb.com/JMUEquador). Le Festival pour la Paix n'est qu'une des nombreuses actions lancées dès le jour du tremblement de terre sur les réseaux sociaux.

Une autre action de la Semaine Monde Uni, lancée par les jeunes dans le monde entier, est le *Run4unity* : sous toutes les latitudes, de 11h. à 12h., des parcours sont effectués à pied, à vélo, en rollers, en bateau... À la fin a lieu un time-out, une minute de silence et de prière pour la paix.

Voici quelques lieux symboliques où se déroulera la manifestation cette année : à Mexicali (Mexique), une ville frontière avec les États-Unis, le *Run4unity* se courra le long du mur de séparation entre les deux pays, en signe d'unité et de paix ; à Bari (Italie), dans l'Institut pénal pour mineurs Fornelli ; à Sopron (Hongrie), une ville à la frontière avec l'Autriche, *Run4unity* s'intègre dans une course officielle traversant la frontière, à laquelle participent des jeunes d'un camp de réfugiés en Autriche (<http://www.run4unity.net/2016/fr/>).

Autre initiative dans le cadre de la Semaine Monde Uni : le projet *Living Peace*, promu par le 'El Rowad American College' du Caire (Égypte) et l'ONG des Focolari *New Humanity*. Il s'agit d'un réseau d'écoles secondaires de 103 pays, comptant plus de 50'000 élèves, visant à faire grandir l'engagement à vivre la paix (<http://living-peace.blogspot.it/p/frances.html>).

Le 1^{er} mai est également un jour de rendez-vous traditionnel pour les jeunes à Loppiano (Italie) et à Abrigada (Portugal). À Loppiano, le thème était cette année « *De nombreux peuples, une seule planète* », un programme visant à promouvoir la fraternité en politique, dans l'économie, dans le social et la culture. À Abrigada, la journée s'est concentrée sur l'idée de la paix, « *point focal qui permet de voir la réalité en haute définition* ».

La Semaine Monde Uni se déroule sur toute la planète et chaque initiative locale se déroule dans cette perspective mondiale : du concert pour la paix à Medan (Indonésie) aux visites à un home pour personnes âgées en Nouvelle-Zélande, en plein débat sur la légalisation de l'euthanasie, en passant par le Festival Amani de Goma (Rép. Dém. Du Congo) ou l'atelier œcuménique initié par des jeunes et des prêtres des Églises catholique, orthodoxe russe, arménienne, luthérienne et évangélique « *pour aller au-delà des préjugés* ».

À noter le touchant message vidéo envoyé par les ados d'Alep (Syrie) à leurs congénères argentins (fb.com/focolaresconosur).

Il est possible de suivre de nombreuses initiatives en consultant les adresses <http://www.unitedworldproject.org/en/> et fb.com/uwpofficial. On peut aussi participer sur les réseaux sociaux, en postant des messages, photos et vidéos avec le hashtag #4peace, pour faire part de toutes les initiatives, grandes et petites, qui « *construisent chaque jour des ponts de fraternité entre les personnes* ».

Victoria Gómez (+39) 335 7003675 – Benjamim Ferreira (+39) 348 4754063